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市長と語る「まちづくり座談会」意見交換(要旨) 

 

開催日時  平成３０年８月８日(水) 

開催会場  東郷公民館（対象地区 東郷地区）  参加者数  ６３名 

 

１ 子育て支援に関すること  

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

東

郷 

ついこの間まで小児科が東郷病院にあっ

たが、現在、小児科の先生が不在で休診

中。日向の病院まで行かなければならず、

困っている親が多いと思う。どうにかしてい

ただきたい。 

市長 

市内に病気のお子さんを診察し、そのまま保育する

「お倉が浜キッズクリニック」という病児保育の小児科

が１０月に開業するなど市内は充実している。しかし、

小児科医が全国的に不足、小児科医確保は難しい

状況にある。病児保育は県北初で、毎日６名預かる

予定。将来的に人数を増やしていきたい。 

 

２ 産業振興に関すること  

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

東

郷 

宮崎県が、林業大学校を開設するが、こ

れに対する日向の取り組みは何かあるの

か。また、卒業したら、市が採用するという

ことはないのか。その先行きを明るくする

対策を講じる必要があるのではないか。 

市長 

林業大学校をようやく県が整備してくれました。これか

らの林業のあり方や高性能機械の使い方など、県と

連携して後継者育成に活用していきたい。定員２０名

だが、居住用に市営住宅の短期的な提供などの協力

も検討したい。また、入校生が、安心して学び、林業

関係の仕事に就職できるよう、県と連携し、取り組みた

い。 

東

郷 

中国木材の影響で木材の搬出が増えて

いるという話が出た。日向から西郷までの

国道３２７号線の拡幅が、まだ全然進んで

おらず、（路面も）傷んでいる状況。それだ

けの木材が出れば、ますます道路は悪く

なるのではないかと思う。現状に対する見

解をおたずねしたい。 

市長 

幡浦地区でも、トラックが住宅の近くを通るので、でき

れば別の道を使ってほしいと言われた。木材出荷が

倍になれば、トラックも倍になる。国道３２７号で悪いと

ころを教えていただければ、修繕など県に要望してい

く。東郷霊苑下のカーブも危ないので、県に要望して

いるが、進んでいない状況。福瀬地区が今度改修す

る計画になっていると聞いている。 

 

３ その他  

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

東

郷 

今日の宮日新聞に、来年４月から水道の

民営化をするという記事をみた。経営効率

化を図るということは理解できるが、将来

的に包括委託とあったが、その考え方に

ついて教えていただきたい。 

市長 

窓口業務の委託を含めた包括委託を検討していく

が、さまざまな功罪があると思う。コスト的なメリットはな

いが、同じコストで民間がやれば、その余剰人員を福

祉とか介護などの部署にまわせるメリットがある。サー

ビスを充実させるため、水道業務の窓口委託をするこ

とにした。 

東

郷 

「日向市体育大会」の開催について、２年

前に議会に要望したがかなわなかった経

緯がある。スポーツ振興課にも２度話をし

た。日向市と東郷町が合併する前に、市

の体育大会をしていなかったのか併せて

おたずねしたい。それと日向市だけが「県

女子駅伝」に参加していない。スポーツ振

興課とも話をしたが、市陸上協会とも相談

して前向きに考えるとは言われている。 

市長 市全体の体育大会は、実施していない。 

教育部

長 

女子駅伝は、陸協と相談してとの回答があったとのこ

とで、相談しているのではないかと思うが、女子で参

加される選手が集まらないのかもしれない。持ち帰っ

てスポーツ振興課と話をしてみたい。 

 

※女子駅伝については、自治体主催ではないことか

ら、日向市陸上協会に伝える。 
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３ その他  

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

東

郷 

東郷町山陰地区の歩道は、いつ頃着工

し、完成するのか。 

建設部

長 

国道３２７号の歩道の整備について、今年度、用地に

ついて交渉中である。そこが整えば、着工ということに

なると思われる。 

東

郷 

地区で一番危惧しているのは火災。私の

地区は、２トン車両が通れる道がなく、地

元在住の消防団員は４人（総勢１１名）し

かおらず、その４人も、日中は仕事で不

在。消火栓が６カ所設置されているが、２０

年近くが経過、消防団との点検では、手

当が必要な状況であった。消防本部に問

い合わせたが、設置及び維持管理は、全

て区の責任。５～６ヶ所一度に替えると非

常に費用がかかる。現在、補助制度がなく

ても今後、補助を設けていただけないか。 

消防長 

消防車が入れない地域は、消防団と協力しながら、事

前戦術を立て対応している。団員不足は、一度退団

した人を再度、消防団に入ってもらう制度（機能別消

防団）の導入も始めた。合併協議では、使えなくなっ

た消防施設は、順次廃止する結論がでているが、有

効に使えるものであれば、我々も積極的に廃止という

ことではない。地区調査を行い、利用が困難な場合

は、消防団の積載ホースの充実等などで対応できな

いか検討していきたいと思う。予算の関係もあるので、

できる範囲で手当てをしていきたいと考えている。 

東

郷 

消防団は、火災の訓練はしているが、防

災はあまり見えてこない。東郷地区は、火

災より、山崩れなど、防災対応の方が多い

のではないか。その対策を伺う。 

市長 

防災は、消防ではなく、防災推進課の所管。災害の

恐れがある場合は、正確な情報提供を行い、安全に

避難するよう呼びかけている。今回の西日本豪雨災

害では、避難されなかった人が被害に遭われている。

まずは、ご自身の命を大事にしてほしいとお願いして

いる。 

東

郷 

災害対策本部は分かるが動いていない。

山崩れの際、すぐに市からは来ない。私

が土砂崩れに遭った時、最初に来たの

は、設計事務所で、市は何日か後に来

た。消防は、火を消すのが仕事なら、防災

は、それに代わるものを考えていただきた

い。東郷は山が多い。坪谷に行くと伐採後

に植林していない。雨が降ったら、恐らく

崩れる。しっかり考えていただきたい。 

市長 

現在、植林の状況が７８％ということで、対策を進めて

いる。市内各所で災害が発生した場合、初動の段階

で、崩れた場所にすぐ担当職員が行くのは難しいの

で、そこは地元の消防団などにお願いしたいと思う。

災害時は、災害箇所の把握も難しい状況で確認にも

時間がかかる。我々も何もしないということではなく、

土砂崩れなど、人命に関わる災害などに備え、待機し

ているのでご理解いただきたい 

東

郷 

警報のサイレンがまったく聞こえない。 

いつ改善してもらえるか。 

総務部

長 

 

屋外スピーカーが聞こえない旨の指摘は、各地区で

受けている。テレビやラジオの停電をはじめ、その電

波が届かない地域もあり、情報伝達の多重化が課

題。広報ひゅうがでもお知らせしたが、市の防災情報

のメール配信に取り組んでいる。また、各世帯の登録

された電話番号に音声またはファクシミリで、災害情

報（防災行政無線でお知らせした内容）を伝達するサ

ービスにも取り組む。登録制なので、加入数が限定さ

れるが、こういった形で情報伝達の多重化を図ってい

きたいと考えている。 

東

郷 

出口(東郷)の道路沿いの木が倒れて、幸

い被害はなかったが、地主が、木を伐りた

いが市で対処してもらえないかとのこと。

木が大きく、いつ倒れてもおかしくない状

況で、市に連絡したがなしのつぶて。公道

にかかるので、市に対応をお願いしたい。 

建設部

長 

国道３２７号線であれば、管理は県となるので、県に

伝えさせていただく。 

 

※区長に「聞き取り」及び「現地調査」を行ったが、支

障となる箇所はなかった。 

東

郷 

何か月か前に各地区で危険災害の区域

指定の説明会があったが、危険区域に対

する対策を早く打ってもらいたい。何か対

策はあるのか。 

建設部

長 

市内に 800箇所くらい危険災害区域指定の予定箇所

がある。そのうち７５％の指定は完了し、今年と来年

で、全て指定を完了したいと考えている。県が手当(事

業)をすることになっているが、県が対応する場合は、

区長さんと協議を行った上で進めるので、何かあった

ら建設課に連絡してほしい。 
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３ その他  

会

場 
発言内容 回答者 回答内容 

東

郷 

各種団体と医師を交えた意見交換が昔あ

った。これが１回で終わっている。その会

合で医者の環境改善あたりの話をしたが、

それで終わりなのか。 

市長 

先生たちとの意見交換については、どういう中身なの

か確認したい。 

 

※「各種団体と医師を交えた意見交換」とは、東郷病

院改革プラン策定委員会での議論のこと。今後、プラ

ンの見直しを行う場合は策定委員会で協議を行う。 

病院は、改築の場所を含めて検討すると

いう話だが、我々も数年前に場所の検討

をした際、要望した場所はダメという回答

であったが、見解をお伺いしたい。 

市長 

改築場所は、今の場所がいいと聞いている。経営改

善をしないと、債権発行（起債借入）ができないので、

建設は厳しいと聞いている。今の駐車場のところが有

利だと聞いているが、改築は、検討をやり直さないと

いけない。 

 

 座談会のようす 

 


